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Grillo annuncia la sua candidatura
Arriva la deci-

sione di Mas-
simo Grill: l'ex

deputato regionale, nel
giorno del suo 57°
compleanno ha annun-
ciato la sua discesa in
campo per le ammini-
strative del prossimo
4/5 ottobre. "Mi can-
dido. Ho maturato
questa decisione con
la consapevolezza
delle difficoltà che
avrà Marsala e chi
dovrà guidarla. Offro
alla città tutte le mie
energie, il mio entu-
siasmo, i rapporti
istaurati da parlamen-
tare alla Camera dei
Deputati e la significa-
tiva esperienza ammi-
nistrativa maturata al
governo della Regione
Siciliana, dove ho am-
ministrato con suc-

cesso somme pari a
30/40 volte il bilancio
della città di Marsala".
Per il candidato sin-
daco Marsala ha biso-
gno di farsi valere, e
per far ciò necessita di
un sindaco forte e au-
torevole. "Negli ultimi
cinque anni non ab-
biamo avuto una
guida, un leader, una
voce capace di rappre-

sentarci, di rappresen-
tare la quinta città
della Sicilia - continua
Grillo -. Per rappre-
sentare una comunità
occorre innanzitutto
sapere ascoltare, vi-
vere il problema del-
l’altro. In questi anni,
ho incontrato ed
ascoltato il grido di
disperazione di chi ha
bisogno, degli ultimi,

ma anche dei soggetti
economici della no-
stra città: artigiani,
commercianti, im-
prenditori, agricol-
tori. La città è stata
spesso testimone di
retoriche che si pon-
gono lo scopo di divi-
derci.  [ ... ]

...continua in ottava
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Il sogno di Emanuela
Loi si realizza a Sappusi

CIL ORSIVO
di Chiara Putaggio

Il 19 luglio a Sappusi il sogno di Emanuela
Loi è stato realizzato. Emanuela infatti aveva
fatto le magistrali e da grande avrebbe voluto

fare la maestra e stare con i bambini, insegnare
loro che l’impegno e il rispetto delle regole sono
le chiavi per farcela nella vita e costruire un
mondo migliore. Fare la maestra era il suo più
grande desiderio, ma poi sua sorella maggiore
Claudia le fece sapere che era stato bandito il
concorso in polizia. [ ... ] ...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Il sogno di Emanuela Loi si realizza a Sappusi ] - Nulla
di più lontano dai suoi desideri, aveva pensato all’inizio,
ma poi, riflettendo, si era accorta che l’impegno e il ri-
spetto delle regole erano fattori comuni e aveva deciso di
partecipare. Di certo non avrebbe mai immaginato di pas-
sare alla storia del nostro Paese come l’unica poliziotta
morta in servizio a 25 anni e per di più al fianco di uno
dei giudici del pool antimafia, Paolo Borsellino, il 19 lu-
glio del 1992. Il 19 luglio del 2020 Emanuela ha parlato
di nuovo. Le ha prestato la voce Luana Rondinelli, intro-
dotta da Francesco Torre, in occasione della commemo-
razione organizzata dal presidio di Libera a Sappusi, nel

centro sociale. Emanuela si è raccontata,
con freschezza, parlando in prima per-
sona attraverso le pagine del libro di An-
nalisa Strada “Io, Emanuela”.
Torniamo con lei in Sardegna quando
non ha ancora vent’anni e poi ci ritro-
viamo a Palermo, in divisa, con sogni e
aspettative per poi scandire i secondi
della strage. Ma a Sappusi, mentre
Luana dà voce a Emanuela il giardino che i bambini del
centro sociale le hanno dedicato si anima. Ci sono giochi:
due altalene, uno scivolo, un’altra altalena a due posti e
poi tante piante. Altre saranno messe a dimora dopo la
lettura. Mentre Luana legge Paolo Borsellino e gli agenti
Agostino Catalano, Vincenzo Li Muli, Walter Eddie Co-
sina, Claudio Traina e, al centro, Emanuela Loi dipinti sul
murales realizzato qualche tempo fa stanno a guardare i
bambini che giocano, si dondolano, gironzolano in sicu-
rezza e ascoltano la storia di questa ragazza sarda che si
è trovata a Palermo, fino a far parte della storia d’Italia.

E in un attimo è tutto chiaro. Questi stessi
bambini hanno ascoltato già, nei giorni
addietro, storie e hanno dipinto un mura-
les nuovo, fiorito e marino (con l’aiuto
del maestro Enzo Campisi). Il giardino di
Emanuela è un parco dove si impara. Qui
è come essere a scuola. E allora Ema-
nuela, a Marsala, è diventata maestra
davvero. Eppure uno strano incidente av-

venuto durante i preparativi del presidio di Libera coor-
dinato da Marco Saladino appare come un monito.
Purtroppo, mentre i bimbi armeggiavano con colori e pen-
nelli, una latta di colore rosso si è rovesciata a terra. I vo-
lontari hanno provato a pulirla in tutti i modi, ma l’alone
è rimasto. È quello che accade quando fiorisce la memoria
senza che giustizia sia fatta. L’onta rimane e sporca, il san-
gue è ancora lì, e ci obbliga a vederlo. Quella macchia
resta finché la luce della verità non la pulisce del tutto.
Non so se noi riusciremo a rimuovere tutto lo sporco, ma
ho fiducia che i bambini di Emanuela ce la faranno.

Dall’auto sabotata al numero di telefono
alla stazione, “Nicoletta aveva paura”

NELL’UDIENZA DI IERI HANNO DEPOSTO RENATO ISAIA, LA CUGINA DELLA VITTIMA E ALCUNI FAMILIARI DELL’IMPUTATA

E’stata incentrata sull’escussione dei testi della
parte civile l’udienza del processo a carico di
Margareta Buffa, tenutasi presso l’aula bun-

ker del Tribunale di Trapani. Il primo a deporre è stato
il commercialista marsalese Renato Isaia, che per un
periodo è stato il datore di lavoro dell’imputata. Isaia
ha raccontato che la Buffa ha lavorato nel suo studio
per due intervalli temporali, svolgendo mansioni di se-
greteria. Ha ammesso di essere più volte andato a cola-
zione o a pranzo con la ragazza e, in qualche occasione
anche a cena. Ha invece escluso categoricamente di
aver avuto rapporti sessuali con la Buffa, nonostante le
avances della stessa. Così come ha affermato di non
aver avuto la sensazione che potesse essere coinvolta
in giri di prostituzione. La giovane, tra le altre cose, gli
confidò che si recava spesso ad Alcamo da una sorta di
guru e che in un’occasione gli disse anche che aveva
un problema che avrebbe dovuto risolverle un amico
politico. Isaia ha avuto modo di conoscere anche Nico-
letta Indelicato, che le fu presentata a Trapani da Mar-
gareta. Il teste ha raccontato di aver invitato a colazione
o a pranzo anche la Indelicato: “Era molto più matura
di Margareta. Con lei parlavo delle mie esperienze di
lavoro o del loro futuro”. Finchè, qualche giorno prima
dell’omicidio, Nicoletta non rifiutò un suo invito. “Le
chiesi come mai, lei mi assicurò che io non c’entravo
niente, ma che era meglio così”. Dopo di che, Isaia partì
per la Germania, tornando a Marsala sabato sera. Nel
corso dell’escussione, il legale di parte civile Giacomo
Frazzitta ha evidenziato che tale circostanza non era fi-
nora emersa, sottolineando come, alla luce di ciò, Isaia
risultasse in città la sera in cui si consumò il delitto. Tut-
tavia, il commercialista ha detto di non ricordare da
dove fosse partito e la città della Germania in cui si era

recato per ritirare un’autovettura poi consegnata presso
l’azienda dell’amico Emanuele Pollina. Isaia ha poi ri-
ferito che lunedì si vide con Margareta, che gli disse
che Nicoletta era sparita. “La invitai a dire ai carabinieri
tutto quello che sapeva, ma inizialmente non credetti
alla sparizione. L’indomani mi chiamò un amico, Ga-
spare Morsello, dicendomi che c’era la foto di Nicoletta
su Marsala c’è”. Dopo l’arresto di Margareta, Isaia –
già condannato in passato per estorsione – immaginò
che sarebbe stato chiamato dai carabinieri per riferire
in merito ai suoi rapporti con la ragazza, essendone stato
il datore di lavoro fino a un mese prima. Tra le righe, si
è fatta strada l’ipotesi che all’interno di un computer
dello studio di Isaia potessero esserci, oltre a materiale
pornografico effettivamente rinvenuto, anche fotografie
scattate nel corso di alcune feste e potenzialmente uti-
lizzabili come arma di ricatto. Peraltro, nel corso del-
l’udienza, è emerso che Bonetta andò a prelevare il
computer presso lo studio di via del Fante del commer-
cialista, che si arrabbiò molto per l’episodio, chieden-
done conto alla sua dipendente. Isaia, ha comunque
precisato di non aver mai fotografato Nicoletta e Mar-
gareta e, rispondendo a una domanda dell’avvocato di
quest’ultima, Ornella Cialona, ha chiarito che i file citati
fossero anonimi e non ritraevano persone che frequen-
tava. Infine, ha negato che Nicoletta avesse minacciato
di denunciarlo come riferito da Bonetta: “Assoluta-
mente falso, con lei c’era un rapporto cordialissimo”.
A seguire, è stata sentita Francesca Giacalone, cugina
della Indelicato, che ha riferito di aver raccolto le con-
fidenze della ragazza, invitandola più volte a non fre-
quentare Margareta, che approfittando dell’amicizia era
riuscita a farsi prestare dei soldi. Qualche settimana
prima dell’omicidio, nel suo studio professionale la

Giacalone ricevette anche la visita di Bonetta, che si
spacciò per un collega, presentandosi come l’avvocato
Salvatore Di Girolamo e avanzando per conto di Mar-
gareta la pretesa che Nicoletta restituisse all’amica il
gatto che le aveva regalato. In un’altra circostanza la
teste ha raccontato di aver visto la cugina molto arrab-
biata, dopo aver saputo che qualcuno aveva scritto al-
cune frasi sconce corredate dal suo numero di telefono
e quello della madre alla stazione dei treni di Petrosino.
Infine, pochi giorni prima dell’omicidio, il padre di Ni-
coletta le raccontò che erano stati sabotati i freni della
Citroen C3 della figlia. “Parlai con Nicoletta e le dissi
di presentare denuncia, ma lei rispose che non c’erano
prove della colpevolezza di Margareta. Mi sembrò
molto spaventata”. A seguire, sono stati chiamati a de-
porre Giacomo Sinacori, Isabella e Matilde Genovese.
Sia il primo (cugino acquisito della Buffa) che le due
donne (zie di Margareta) hanno raccontato una serie di
vicende avvenute dopo la morte della madre della ra-
gazza, evidenziando i comportamenti aggressivi e mi-
nacciosi della stessa. L’avvocato Cialona, da parte sua,
ha prodotto una serie di lettere da cui – a suo dire – si
evidenziava una condotta ascrivibile allo stalking da
parte dello zio Emilio Terzoli (affetto da disabilità) nei
confronti della Buffa. L’udienza è stata seguita in vi-
deoconferenza dall’imputata, in collegamento dal car-
cere di Agrigento. Nonostante la mascherina, la giovane
è stata più volte notata mentre gesticolava, annuiva o
negava le affermazioni dei testi, chiedendo in due oc-
casioni di conferire con il proprio legale. Toccherà pro-
prio a Margareta Buffa rispondere alle domande della
pm, della difesa e dell’avvocato di parte civile nel corso
della prossima udienza, che si terrà, dopo la pausa
estiva, il prossimo 5 ottobre. [ vincenzo figlioli ]



PAG. 3 MARTEDÌ 21 LUGLIO 2020CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀ •  MARSALA C ’È  •

Partito del Popolo Siciliano: “Sosterremo con
una nostra lista la candidatura di Giulia Adamo”
Nella giornata di lunedì 20 luglio è stato

presentato alla stampa il progetto eletto-
rale per Marsala del Partito del Popolo Si-

ciliano. Nella sede di Palazzo Burgio Spanò, il
presidente regionale Domenico Corrao ha esordito
affermando che il suo partito, dopo i vari passaggi
interni sia provinciali che comunali, ha deciso di
sostenere la candidatura di Giulia Adamo a sin-
daco di Marsala. “La nostra identità siciliana – ha
detto – si sposa con il progetto di Giulia Adamo
con la quale abbiamo collaborato a predisporre un
programma per la città”. Erano presenti il segre-
tario provinciale del partito Paolo Marino e quello
di Marsala Luca Pantaleo. Nel suo intervento il re-
sponsabile regionale ha puntato molto sullo statuto
regionale siciliano che non è stato, a suo dire, mai
applicato e che potrebbe portare grandi benefici
anche e soprattutto economici alla realtà isolana.
“I politici siciliani – ha concluso Domenico Cor-
rao – hanno abbandonato gli interessi del nostro

territorio. E' giunto il momento di sostituire per
intero la classe dirigente siciliana”. Subito dopo è
intervenuta la candidata alla carica di sindaco.
“Puntiamo su una serie di liste civiche e di Movi-
menti come quello rappresentato dal Partito del
Popolo Siciliano – ha detto Giulia Adamo - per
cambiare le cose nella nostra città. Marsala merita
un'altra classe dirigente che vada oltre i consueti
schemi che vedono contrapposti centro sinistra e
centro destra che ormai sono superati. Puntiamo

sui programmi, su temi che i cittadini avvertono
come vicini alle loro esigenze. Mi riferisco alla
città che appare sporca e che ha bisogno di inter-
venti urgenti in tutti i settori”. Al termine della
conferenza stampa il presidente regionale Dome-
nico Corrao ha annunciato che il Partito del Po-
polo Siciliano sarà presente al rinnovo del
Consiglio comunale di Marsala, fissato per il 4 e
5 ottobre prossimi, con una propria lista e con i
proprio simbolo. [ g. d. b. ]

CON LA CANDIDATA A SINDACO HANNO ANNUNCIATO LA LORO PRESENZA ALLE ELEZIONI AMMINISTRATIVE

Lo splendore dei 18 anni con la classe di Wedding & More di Marilena Angileri

Non solo matrimoni. Affi-
darsi allo stile di “Wedding
& More” il prezioso Show

Room della geniale Marilena An-
gileri, significa fare centro per ogni
evento che si voglia ricordare nel
tempo. La Wedding Designer mar-

salese mette infatti a disposizione
dei suoi clienti l’innata fantasia che
le permette di organizzare anche
feste di compleanno, battesimi, cre-
sime e Prime Comunioni, tutti
eventi all’insegna del buon gusto.
Marilena Angileri ha organizzato

gli indimenticabili festeggiamenti
di un diciottesimo compleanno rea-
lizzando con abilità e maestria gli
allestimenti armoniosi che l’hanno
resa famosa anche all’estero. La
scelta giusta per ogni evento ele-
gante è Wedding & More di Mari-
lena Angileri che vi aspetta nello
Show Room di Piazza Castello 17
a Marsala fra bomboniere, Teste di
Mori, articoli da regalo e profumi
esotici.

PUBBLIREDAZIONALE

INFO

+39 328 400 4479

info@marilenawedding.it

www.marilenawedding.it
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Pista ciclabile allo Stagnone, un
progetto per la via dei Salinari
Mentre sono in corso i lavori per la rea-

lizzazione della Pista ciclopedonale
lungo lo Stagnone, l’Amministrazione

comunale di Marsala procede alla contestuale
programmazione della sistemazione della “Via
dei Salinari”. Questa ricade lungo lo stesso per-
corso ciclabile, nel tratto compreso tra le contrade
Ettore Infersa e Birgi. “Una zona di grande va-
lenza ambientale e paesaggistica, dove si river-
sano migliaia di visitatori tutto l’anno sia per la
bellezza dei luoghi che per ammirare il tramonto
– afferma il sindaco Alberto Di Girolamo -. Mi
auguro che si riconosca la validità del progetto,
grazie al quale interverremo per ripristinare la

piena fruibilità della strada panoramica, molto
transitata anche da chi pratica il kite”. Il bando –
emanato lo scorso Febbraio e poi prorogato a
causa dell’emergenza covid – consente di valo-
rizzare questa area protetta di rilevanza strategica,
a margine della Riserva naturale, e su cui il Co-
mune di Marsala – a finanziamento ottenuto – in-
vestirà 750 mila euro in manutenzione
straordinaria. Potrà così essere recuperata l’intera
sentieristica (quasi tre chilometri), malridotta no-
nostante siano periodicamente effettuati.gli inter-
venti di sistemazione della strada. Infine, saranno
altresì reintegrati i conci di tufo mancanti lungo
il percorso, riparandone altri in alcuni tratti.

Rilascio tesserini bus, cambiano i giorni al Comune di Marsala

Da lunedì, 29 giugno, la distribuzione e il
rinnovo dei tesserini per il trasporto gra-
tuito urbano per anziani, invalidi; non-

ché la stipula degli abbonamenti a pagamento e
la vendita di biglietti per gli autobus avviene nel-
l’ufficio appositamente istituito nella sede cen-

trale del Comune, in via Garibaldi. Da oggi, in-
vece, viene modificato l’orario di apertura dello
sportello. Gli utenti potranno fruire del servizio
nei soli giorni di lunedì e giovedì dalle ore 8,30
alle 13,30. Ricordiamo a chi ne possiede i requi-
siti e desidera richiedere il tesserino per il tra-

sporto gratuito negli autobus dello Sma, peraltro
per la stragrande maggioranza nuovi di fabbrica,
che dovranno presentare, come documentazione,
la fotocopia del documento d’identità, la fotoco-
pia del modello Isee e  una fototessera assieme
agli originali. 

Centro “Dopo di Noi” a Villa Damiani, parla “Raggio di Sole”
L'ASSOCIAZIONE PER LE PERSONE CON DISABILITÀ ALLA POLITICA MARSALESE: “SUPERARE LE DIVERGENZE”

L'associazione Raggio di Sole, pre-
sieduta dal dottor Bertini, sta se-
guendo con interesse la vicenda

legata all'opportunità di avere a Marsala un
centro “Dopo di Noi”. Si tratta di strutture
nate allo scopo di aiutare le persone con di-
sabilità a decidere dove, con chi e come vi-
vere quando i genitori non potranno più
prendersi cura di loro. Allo stesso modo i
genitori hanno la certezza che il proprio figlio disabile sarà seguito quando
loro non potranno più farlo. “A tal proposito nell'ultimo Consiglio comunale
l'assessore Salvatore Accardi – fanno sapere dall'associazione - ha proposto
di togliere Villa Damiani oggi in totale abbandono, dall'elenco degli immobili

comunali in vendita e di farne un centro
Dopo di Noi. Il Massimo Consesso Civico,
nonostante ritenga l'iniziatica lodevole quasi
tutti i consiglieri favorevoli, ha mostrato
qualche perplessità sul fatto che questa pro-
posta venga dopo nessun confronto con
l'Amministrazione. Dalla piccola bagarre
che c'è stata in aula, la seduta è stata poi ag-
giornata a martedì 21 e si continuerà ad esa-

minare la delibera. Le famiglie che fanno parte dell’associazione “Raggio di
Sole” e più in generale tutte le famiglie che vivono il problema, auspicano
che le parti politiche possano superare i dissapori, affinché si possa realizzare
questa struttura necessaria per il futuro dei figli con disabilità”. 
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Unione Ciechi: il marsalese Antonio Struppa
è stato eletto nuovo presidente provinciale

RINNOVATE LE CARICHE DURANTE L'ASSEMBLEA PRE-CONGRESSUALE CHE SI È TENUTA DOMENICA SCORSA

Si è tenuta a Marsala l'assemblea pre-congres-
suale ordinaria dei soci dell'Unione Italiana
Ciechi e Ipovedenti. In un noto albergo citta-

dino, il Presidente provinciale uscente Pietro Cata-
lano, ha introdotto i lavori con la sua relazione.
Catalano ha sottolineato come, nell'anno trascorso,
ci sia stato un impegno per celebrare il centenario
dell'Unione con iniziative che si svolgeranno in
tutto il Paese e che culmineranno con il 24° Congresso nazionale previsto per la
fine del mese di ottobre. “Il 2020 – ha sottolineato Catalano – è l'anno in cui verranno
rinnovate le cariche sociali ai vari livelli istituzionali. E' necessario compiere ogni
sforzo per adottare misure organizzative e nuovi modelli di gestione affinchè la no-
stra associazione, guidata da dirigenti consapevoli del cambiamento, possa conti-
nuare a completare l'azione di rinnovamento istituzionale ed organizzativo”. Nel

corso dell'assemblea, 98 soci residenti a Marsala,
Mazara e Campobello, hanno votato il rinnovo
delle cariche sociali così come nelle sottosezioni di
Trapani, Salemi e Alcamo. Al termine dello scruti-
nio è risultato eletto presidente provinciale per il
prossimo quinquennio, il marsalese Antonio
Struppa, che sarà affiancato dal direttivo composto
da: Giacomo Licari, Vincenzo Bologna, Ignazio

Grillo, Lidia Di Giorgio, Mario Brunamonti e Carmelo Fiscelli. “L'impegno che ho
profuso nella qualità di coordinatore comunale di Marsala – ci ha detto Struppa –
continuaerà a livello provinciale. Non tralascerò comunque il mio incarico locale.
Ringrazio quanti hanno espresso nella mia persona la loro preferenza e quanti hanno
contribuito alla riuscita di questa manifestazione, ad iniziare dai giovani del servizio
civile Angela, Federica e Giacomo”. 

L
a concessionaria Automondo di Trapani ha
conseguito un riconoscimento internazionale
molto importante che rende orgogliosa l'in-

tera provincia. L'azienda trapanese infatti  è stata
riconosciuta tra i top 30  “Kia Global Dealer of the
Year” , una classifica che la casa automobilistica
Kia stila ogni anno per premiare i suoi migliori con-
cessionari ufficiali. Il brand KiaMotors Company
non ha bisogno di presentazioni: questa società

coreana vende con successo le sue auto in tutto il
mondo, si può ben immaginare dunque come
siano numerose le concessionarie affiliate e Auto-
mondo è riuscita a piazzarsi tra i primi 30 su scala
globale. Non è la prima volta, peraltro, che KiaMo-
tors sceglie di premiare la concessionaria trapa-
nese, la quale è evidentemente considerata
un'autentica icona di qualità e di affidabilità: ap-
pena 4 anni fa, nel 2016, Automondo fu premiata
a Torino come The Best of The Best Kia, ovvero
la miglior concessionaria Kia dell'intera Italia. Il tra-
guardo registrato nel KiaGlobal Dealer of the Year
2019, tuttavia, è ancor più prestigioso, proprio per-
ché considera tutte le concessionarie ufficiali del
mondo, dunque il numero di concorrenti con cui
Automondo ha dovuto vedersela è stato esponen-
zialmente più alto. Paolo e Vincenzo, i titolari che
si occupano rispettivamente  del reparto vendita e
post vendita , hanno  dichiarato che l'azienda è
estremamente orgogliosa di questo risultato e ten-
gono a ringraziare tutti i clienti che i questi anni

hanno creduto in loro, dandogli grande fiducia. È
interessante sottolineare che Automondo è l'unica
concessionaria ufficiale KiaMotors della provincia
di Trapani. Alla base del successo della conces-
sionaria trapanese ci sono sicuramente diversi fat-
tori: l'ampiezza delle proposte senz'altro, ma
anche la cortesia e la professionalità. L'attenzione
che viene garantita ad ogni cliente è massima e si
concretizza sia nelle fasi pre-vendita che nell'im-
peccabile soddisfazione di tutte le esigenze post-
vendita.

PUBBLIREDAZIONALE

Automondo di Trapani riceve il premio
"Top 30 rivenditori Kia a livello globale nel 2020"
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Il cantautore Pierpaolo Marino torna con
un album “Senza Controllo” e intimista

DOPO ALCUNI ANNI PUBBLICHERÀ IL SUO SECONDO LAVORO ELETTRO-ACUSTICO: “PARLO D'AMORE E DISINCANTO”

Voce profonda, chi-
tarra sempre in
spalla, un nuovo

inizio per il cantautore
marsalese Pierpaolo Ma-
rino, che ritorna con nuovi
brani e un disco da fare
ascoltare il prima possi-
bile, come un regalo da
donare a chi sa apprez-
zare. Hai un album alle
spalle, “Otto brevi rac-
conti” del 2014. Oggi
dopo un po' di anni e una
lunga gestazione cosa ti
ha portato a pubblicare
un nuovo lavoro disco-
grafico? E ad affidarti
ad un Crowdfunding? Il
mio prossimo album, dal
titolo “Senza Controllo”,
doveva già uscire da un
po' ma mi sono preso del
tempo per vari motivi. E il
periodo di pandemia mi ha
aiutato, ha fruttato, perchè
ho potuto lavorare sul
disco, sulla scrittura e
sugli arrangiamenti; non
tutti i mali vengono per
nuocere. Difficilmente
nella nostra quotidianità
capitano questi lunghi mo-
menti di introspezione.
Sono contento di quello
che sta prendendo forma.
Le campagne di crowdfun-
ding non fanno per me,
però dopo il periodo
Covid un supporto era im-
portante visti i tanti lavori
e i tanti guadagni persi. E
mi son affidato a Produ-
zioni dal Basso. Alla fine
mi ha fatto molto piacere
vedere quanto affetto e
stima ci siano intorno alla
mia musica; da tutta Italia
hanno donato e ascoltanto
i miei brani. Cosa raccon-
terà questo nuovo disco e
quale sonorità hai matu-
rato? Sarà un album di-
verso dal precedente, che
era cupo ed acustico, mi-
nimal. In “Senza Con-
trollo” c'è un'evoluzione

musicale, figlia anche del
mio background, un sound
elettro-acustico, sempre
cantautorale, dove c'è una
sezione strumentale più
colorita e dove trovano
spazio i synth. Ma per me
è un passaggio naturale,
avevo voglia di rispolve-
rare l'elettrica per un mio
lavoro. Racchiude i miei
stati d'animo, 11-12 brani
che parlano d'amore e di-
sincanto, sono introspet-
tivi, intimisti. Mi piace
sapere che chi mi ascolta
ci veda dentro sentimenti
diversi rispetto ad un'altra
persona. Come quando si
osserva un quadro astratto
ed ognuno ci vede un po'
quello che vuole o che
sente. Ma c'è anche uno
sfogo personale, ecco per-
chè si chiama “Senza Con-
trollo”, voglio urlare
contro questa società
odierna piena di pochezza
sia sociale che culturale.
Avrà una produzione
quindi? La produzione ar-
tistica è la mia e probabil-
mente il disco uscirà per
la Seahorse Recordings di
Paolo Messere che ha

anche una sede a Marsala,
nella splendida cornice
dello Stagnone. Su molte
cose con Paolo siamo
molto in sintonia. Io mi
occupo delle chitarre, di
alcuni bassi e dei synth
coadiuvato da Paolo Mes-
sere e in questo percorso
sarò accompagnato da al-
cuni amici, validi musici-
sti. Come tutti hai

vissuto il difficile pe-
riodo Covid. Credi che
far pagare per un con-
certo in streaming possa
colmare alcune 'lacune'
del settore? Nel periodo
Covid ho preso parte a due
eventi in streaming, anche
a pagamento. Non è nuova
come formula, già era
stata utilizzata da alcune
band ed hanno un fascino
particolare. E' logico che
bisogna tornare assoluta-
mente ai concerti dal vivo
però i live in streaming
possono affiancarli perchè
è un modo per gli artisti
indipendenti di promuo-
vere la propria musica at-
traverso vasti canali come
i Social. Può essere una
buona finestra per farsi
conoscere. A chi ti accosti
musicalmente e cosa
pensi della scena musi-
cale italiana di oggi, so-
prattutto quella indie,
più vicina a te? Mi acco-
sto più all'indie oltre i
confini italici, per il vero.
Le band e i musicisti che
seguo sono davvero tanti,
per fare qualche nome:

Tame Impala, Unknown
Mortal Orchestra, Mac
DeMarco e i più storici
Sonic Youth e Radiohead.
In Italia trovo una scena
indie e non, fatta da cloni
o da scopiazzamenti di
roba che viene dall'estero.
Anche se negli ultimi anni
ho apprezzato Colapesce e
Iosonouncane.  Da artista
come vivi questo territo-
rio in cui sono nate delle
associazioni a tutela
della cultura e degli
eventi? Da poco faccio
parte dell'Associazione
Professione Musica pre-
sieduta da Gino De Vita.
L'ho fatto perchè penso
che possa essere un buon
modo per trovare un inter-
locutore nelle istituzioni.
Vorrei presentare in au-
tunno al Teatro Comunale
il mio nuovo album e que-
sta potrebbe essere una
buona occasione. Il pro-
blema però è che nella no-
stra Città manca una
cultura per l'arte e la mu-
sica. Le band suonano
tante cover nei locali e po-
chissimi inediti. Negli
anni '90 era diverso, c'era
un bel fermento anche a
Marsala e si suonava tanta
musica inedita. Oggi c'è
davvero un grosso decadi-
mento oltre a un problema
culturale. Bisogna evol-
versi, mettersi continua-
mente in gioco. Ad
esempio, mi è capitato di
cantare De Andrè mesi fa
al Teatro Impero. Io amo
De Andrè. Quando mi
fanno i complimenti per
come l'ho eseguito, o per
come ho cantato una cover
straniera, a me fa quasi
rabbia, perchè non sono
canzoni scritte da me.
Questa è la mia mentalità. 

[ claudia marchetti ]
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Petrosino Estate 2020: yoga in
spiaggia e musica con l'Auser

GIOVEDÌ AL VIA IL MERCATO ARTIGIANALE DEGLI HOBBISTI ALL'OASI ZONE

Marsala: Maria Giacalone compie 100 anni

Un’altra nonnina marsalese ha festeggiato
i 100 anni. Si tratta di Maria Giacalone,
abitante in contrada San Michele Rifu-

gio, che sabato scorso ha tagliato il traguardo
delle 100 primavere. A festeggiarla, oltre ai pa-
renti e familiari, anche il sindaco Alberto Di Gi-
rolamo e il Presidente del Consiglio comunale,
Enzo Sturiano. Per lei la targa ricordo. Maria
Giacalone ha avuto una vita abbastanza trava-
gliata. Sposatasi all’età di 20 anni, con Giovanni
Lentini rimase quasi subito sola, il marito risulta
disperso in guerra durante il secondo conflitto

mondiale. A festeggiarla sono stati oltre al fi-
glio, anche i parenti più prossimi fra cui 3 nipoti
e altrettanti pronipoti. L’elisir di lunga vita per
lei è mangiare di tutto ma poco.

Petrosino Estate 2020, il
cartellone di eventi cul-
turali che arricchisce la

'Summer” petrosilena, si ap-
presta ad accogliere nuovi

eventi. Giovedì 23 luglio ore
18, Hobbisti metteranno in mo-
stra i loro lavori artigianali in
un mercatino allestito all'Oasi
Zone del litorale Biscione. Ve-

nerdì 24, al Lido Mir Mir di
Torrazza, alle 9 iniziativa per
le future mamme, “Yo Gravi-
danza” e alle 17 “Yoga Bimbi”
(ad entrambi gli eventi si par-
tecipa tramite ticket). Sabato
25 alle 17.30 Acquagym al
Lido Playa del Sol e alle 21 al-
l'Oasi Zone iniziative dell'Au-
ser Petrosino “Ripartiamo...
musica, arte e poesia”. Il car-
tellone estivo è realizzato dal
Comune di Petrosino in colla-
borazione con le associazioni
del territorio e nel rispetto
delle normative Covid, sul di-
stanziamento sociale e sull'uso
delle mascherine. 

“Autori & Territori”: incontro
sui legami tra Italia e Portogallo

AL CARMINE UN DIALOGO TRA CULTURE CON GASPARE TRAPANI, INIZIO ORE 19

Prenderà il via il prossimo
23 luglio la rassegna
“Autori & Territori – In-

cursioni letterarie, colloqui,
sconfinamenti”, ideata e curata
da Francesco Vinci, e pro-
mossa dall’agenzia “Commu-
nico” di Renato Polizzi, con il
patrocinio dell’Assessorato
alle Politiche Culturali del Co-
mune di Marsala. Saranno in
tutto cinque gli appuntamenti,
tra presentazioni di libri, let-
ture e incontri con poeti e

drammaturghi, critici letterari
e narratori. La rassegna debut-
terà il prossimo 23 luglio con
“Fare il portoghese”: una con-
versazione sui legami culturali
tra Italia e Portogallo con Ga-
spare Trapani, marsalese, do-
cente di Lingua e cultura
italiana all’Università di Li-
sbona, traduttore e autore di
varie pubblicazioni internazio-
nali. Nel corso dell’incontro
avrà luogo una lettura ragio-
nata di testi poetici di alcuni

autori della letteratura porto-
ghese contemporanea, come
Luis Castro Mendes e João
Luis Barreto Guimarães. Tutti
gli incontri della rassegna sa-
ranno a ingresso libero, nel ri-
spetto delle norme anti-Covid,
e avranno luogo nella sugge-
stiva e ormai collaudata cor-
nice del Convento del Carmine
a partire dalle ore 19. Media
della rassegna saranno le te-
state giornalistiche Marsala
c’è, itacanotizie.it e LaTr3.
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CONTINUA DALLA PRIMA

[ Grillo annuncia la sua candidatura ] - Riven-
dico il mio essere moderato, liberare la politica
dalle solite divisioni preconfezionate e retoriche
che allontanano dal guardare al bene comune e
alimentano solo il disprezzo e l’odio per ottenere
consenso". Per Massimo Grillo Marsala ha dei
problemi che vanno fronteggiati con la forza
della Comunità. "È noto quanto il nostro territo-
rio stia soffrendo in termini economici e conse-
guentemente, in termini sociali - Alcune delle
risposte è possibile trovarle nel territorio stesso,
nelle sue energie che sono rimaste inespresse in
questi anni a causa di una amministrazione inca-
pace di mettersi in ascolto. Molti vi dicono che
un’amministrazione comunale può fare poco. Fa-
tevelo dire: sono alibi.Se ci guardiamo attorno,

oggi, incredibilmente, a viaggiare su binari di-
versi, spesso in direzioni opposte, sono territori
vicini. Palermo, ad esempio, è oggi molto ricca,
anche grazie al porto ed all’aeroporto. A pochi
chilometri di distanza, invece, la nostra econo-
mia, l’economia della provincia di trapani, ri-
schia di collassare. Questa tendenza la si può
invertire solo con un programma di governo am-
bizioso". Grillo parla poi della coalizione che lo
sosterrà, formata da Diventerà Bellissima - Pro-
gettiAmo Marsala, Udc, Noi Marsalesi, Forza
Italia, Fratelli d'Italia, Movimento Liberi e tre
liste a sostegno del movimento Via. Al momento,
non figura la Lega, di cui si era parlato insisten-
temente nei giorni scorsi. Grillo nel ringraziare
le citate sigle politiche per la fiducia riposta nei

suoi confronti, tuttavia, non esclude la possibilità
di allargare ulteriormente il progetto ad altre
forze: "Mi presento con un programma “aperto”
ad ulteriori arricchimenti di chi vorrà sposarne
contenuti e metodo. Come ho detto prima, can-
didarsi al governo della quinta città della Sicilia
è una scelta di coraggio. Attendo il coraggio di
altri gruppi perché possano rompere gli schemi
tradizionali della politica ponendo al centro la
città. Per questa ragione a breve terrò una confe-
renza stampa con tutta la coalizione. Sono sicuro
che insieme ritroveremo il gusto della politica,
usciremo dalla notte culturale, dalla sfiducia e
dalla rassegnazione, riscopriremo di essere una
comunità e vedremo Marsala tornare ad essere
una città viva".


